

Profesores, alumnos y padres, primeros convocados para el pacto educativo - El País - 15/02/2017



Las diputadas del PP Sandra Moneo y Teófila Martínez (en segundo plano), ayer. / CLAUDIO ÁLVAREZ

Profesores, alumnos y padres, primeros convocados para el pacto educativo

PILAR ÁLVAREZ, Madrid
Representantes de siete formaciones políticas iniciaron ayer en el Congreso de los Diputados las reuniones de la subcomisión que busca el primer gran acuerdo educativo de la historia de España, el Pacto de Estado Social y Político por la Educación.

La subcomisión que busca una norma que sustituya a la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (LOMCE) arrancó ayer en la sala Lázaro Dou del Congreso con una primera lista consensuada de comparecientes que incluye 18 representantes de

la comunidad educativa. A falta de concretar el calendario y quién inaugura las comparecencias, las formaciones acordaron que en las primeras sesiones hablen los sindicatos de profesores, asociaciones de familias y de alumnos y las patronales educativas de la escuela

La subcomisión, que escuchará a más de 80 ponentes, quiere fijar las bases de una ley que sustituya a la malograda LOMCE. Los primeros convocados, elegidos por consenso, son 18 representantes de profesores, padres, alumnos y patronales educativas. Las sesiones serán abiertas al público.

la concertada y privada integradas en el Consejo Escolar del Estado. Habrá 82 comparecencias —las 18 citadas más otras repartidas en función de la representatividad de los partidos— frente a las 50 de la LOMCE o las 48 para la ley educativa del PSOE, la LOE.

Las sesiones, abiertas a la prensa, serán los martes a las 9.30 y los miércoles a las 16.00. La primera es el próximo 21 de febrero.

El PSOE ha pedido que abra las sesiones el exministro de Educación Ángel Gabilondo, que se quedó en 2010 a las puertas del único intento de pacto hasta la fecha, del que se acabó descolgando el PP. Unidos Podemos baraja invitar al exministro del PP José Ignacio Wert, autor intelectual de la LOMCE y actual embajador de España ante la OCDE en París, para "que dé cuenta de los recortes de más de 7.000 millones de euros y miles de profesores menos", según el diputado de la formación, Javier Sánchez.

Huelga el 9 de marzo

Algunos de los primeros invitados —la confederación de padres de la pública CEAPA o el Sindicato de Estudiantes, integrados en la Plataforma Estatal por la Escuela Pública— han convocado una huelga el 9 de marzo para exigir que el pacto tenga más componente social que político, que se derogue la LOMCE y se reviertan los recortes. El PSOE, Podemos y Ciudadanos consideraron como un gesto a los huelguistas incluirlos entre los primeros comparecientes, ya que también están representados en el Consejo Escolar del Estado. El PP, por su parte, defiende que "las asociaciones que convocan huelga no son más legítimas que el resto que no convocan", según la diputada del PP Sandra Moneo. Entre otras, la confederación de padres de la concertada, CONCAPA.

"Por parte de todos los grupos hay un firme compromiso con este pacto, es una exigencia social", añade Moneo. Su partido ha hecho gestos en los últimos meses, como la retirada de las reválidas, para allanar el camino en la negociación de un pacto que el propio presidente del Gobierno ha citado entre sus prioridades.

Los 18 del consenso

Hay 18 comparecientes cerrados por consenso.

Son nueve sindicatos de profesores (ANPE, CSIF, CC OO, UGT, FSIE, STES, USO, CIGA y ELA). También tres patronales educativas (FERE, CECE y ACADE); dos asociaciones de padres (CEAPA y CONCAPA) y cuatro de estudiantes (Sindicato de Estudiantes, CANAE, FAEST y UDE).

El PSOE baraja convocar a los catedráticos de Sociología Julio Carabaña y Mariano Fernández Enguita. Ciudadanos, al filósofo Fernando Savater y al pedagogo José Antonio Marina. Unidos Podemos, al presidente de la Red Española de Filosofía, Antonio Campillos. El PP no ha facilitado aún nombres.

Aunque evitan hablar de "líneas rojas", el propio ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, señaló recientemente en una entrevista con este periódico que él mantendría dos cuestiones polémicas que fijó la LOMCE: la Religión como materia evaluable para la nota media o los conciertos educativos en centros que segregan a los alumnos por sexos. "Son dos puntos por los que no se puede pasar, pero contaminados por el espíritu del pacto, buscamos primero los puntos de acuerdo y entendemos que ninguna fuerza política puede ir con expectativa de que se cumplan sus programas completos", reflexiona el diputado socialista Manuel Cruz. "No va a haber problema en cerrarlo si se tiene la voluntad de sacar la política de la educación", subrayó Marta Martín (Ciudadanos), que añadió: "El coste de no cerrarlo es altísimo. Perderemos en cohesión territorial y social y en calidad democrática".